



DIRECTOR FUNDADOR: JOSÉ LOLAS

[WWW.LAPRIMERA.PE](http://WWW.LAPRIMERA.PE)

SEMANA DEL SÁBADO 12 AL 19 DE MARZO DEL 2022

# LAS ÑAÑAS



**María Antonieta Alva y Mercedes Aráoz  
cantarán contra Kenji Fujimori**

## MBO Y OH

**Codinomes ponen soga al  
cuello a Ollanta y Nadine por  
remesas de Chávez y  
Odebrecht**





**José Lolas**  
LA PALABRA DEL DIRECTOR

## RESPECTO A LA VOLUNTAD POPULAR Y CONCILIACIÓN POLÍTICA

El Perú se encuentra en estos momentos en una coyuntura política crucial y complicadísima que puede traer consecuencias funestas para el desarrollo económico y social de nuestra Nación.

La ambición particular de grupos políticos que aún no superan la derrota electoral los ha envenenado de tal manera que el tema de la vacancia presidencial se ha vuelto en una obsesión maligna que no les permite ver el bienestar de los más de 30 millones de peruanos.

En primer lugar, sea cuales fueron los resultados electorales en las últimas elecciones presidenciales, estos son sagrados, porque representan la voluntad popular del momento y merecen su y estricto cumplimiento.

La clase política derechista, opositora al gobierno de Pedro Castillo, representada en el Congreso de la República, desde el primer día no ha hecho más que pedir la vacancia y/o la renuncia del mandatario sin darle siquiera la oportunidad de dejarlo gobernar. Es cierto que el gobierno ha cometido errores y desaciertos en la designación de algunos funcionarios, pero también hay que reconocer que existe la voluntad de enmienda. Entonces la actitud que debe asumir el Poder Legislativo es cumplir su función objetivamente, y no dedicarse a querer torcer el brazo a la voluntad del voto mayoritario.

Es momento de dejar gobernar y dejar trabajar al Poder Ejecutivo en una actitud de desprendimiento y de amor al país. No se puede gobernar con un Congreso que está pidiendo a gritos a cada momento la vacancia presidencial y perdiendo el tiempo en un tema que ya es agua pasada. Objetivamente no hay los votos suficientes en el parlamento para vacar al presidente y no queda más que contribuir a la gobernabilidad del país buscando la conciliación política.

En ese sentido un paso firme es el que ha dado el Poder Ejecutivo al solicitar se le invite al presidente Castillo a dar un mensaje en el Pleno del Congreso para el día martes 15 de enero. Escuchémoslo, dejémoslo hablar y veamos el balance de estos primeros seis meses de gobierno, por las cifras y los resultados sabremos realmente cuáles son sus logros y desaciertos.

Es momento que los peruanos de buena voluntad nos pongamos de pie para pensar primero en el país. No podemos seguir en esta marchas y contramarchas que solo acentúan el atraso, agudizan la pobreza y no permiten siquiera que recuperemos el nivel económico que teníamos antes de la pandemia del covid-19.

Hablando en términos futbolísticos, la pelota está en la cancha de los grupos opositores del parlamento. Es momento que exhiban un ápice de madurez y coherencia con la realidad nacional. El Perú no puede soportar por mucho más tiempo esta inestabilidad propiciada por un mal manejo de la cosa política.

Este primer paso dado por el Ejecutivo para propiciar la presentación del presidente Castillo en el Congreso, se percibe como un gesto político de responsabilidad y voluntad de hacer un giro de timón en su política gubernamental.

La derecha y el fujimorismo deben renunciar por un momento a sus intereses partidarios y económicos, para dejarle espacio al bienestar de las grandes mayorías más desposeídas y entregarse sanamente al cultivo de una relación que podría dar excelentes frutos. Esta semilla tiene que ser regada por una sana voluntad y abonada por la paciencia y la tolerancia que requiere todo proceso de germinación.

Hacemos votos por un sincero entendimiento y fructífera conciliación. Estaremos alertas. Hasta la próxima semana mis amigos de Primera.

## María Antonieta Alva y Mercedes Aráoz cantarán contra Kenji Fujimori

# LAS ÑAÑAS



## *Fiscal interrogó a ex ministra de Economía Claudia Cooper y a ex viceministra de Hacienda, Rossana Polastri.*

A las 9:00 de la mañana del miércoles 16 de marzo, el fiscal supremo adjunto Alcides Mario Chinchay Castillo tomará la declaración de la ex premier Mercedes Rosalba Aráoz Fernández (61), dentro del proceso seguido a Kenji Gerardo Fujimori Higuchi (41) bajo el cargo de haber concertado la votación congresal para evitar la vacancia de Pedro Pablo Kuczynski Godard, el 15 de marzo del

2018.

En este proceso están involucrados, además de Kenji Fujimori, los ex congresistas Guillermo Bocángel y Bienvenido Ramírez, así como el ex asesor Alexei Toledo, a quienes se acusa de haber pretendido comprar el voto del fallecido legislador Moisés Mamani Colquehuanca para evitar la

vacancia del entonces arrinconado PPK.

Mercedes Aráoz fue presidenta del Consejo de Ministros que escoltó la gestión de Kuczynski Godard entre setiembre del 2017 y abril del 2018, un accidentado período político que concluyó con la renuncia presidencial, consumado ya el indulto humanitario que se otorgó a Alberto Kenya Fujimori Inomoto (83), el padre de Kenyi.

Pero 'Meche' Aráoz no fue solo la premier de PPK, pues había sido elegida en las elecciones presidenciales del 2016 como segunda vicepresidenta de la plancha presidencial, junto con Martín Alberto Vizcarra Cornejo (58), quien luego se aupó a la jefatura de Estado, en medio de

la controversia.

El mismo miércoles 16 de marzo, el fiscal Chinchay Castillo ha programado la declaración de la ex ministra de Economía, María Antonieta Alva Luperdi (37), la controvertida funcionaria de Martín Vizcarra que tuvo que encarar los primeros embates financieros de la pandemia.

'Toni', como se le conoce, fue ministra en dicho portafolio desde el 3 de octubre del 2019 hasta el 10 de noviembre del 2020, en una gestión que fue zarandeada por contrataciones estatales con la empresa Hidroenergía Consultores en Ingeniería S.R.L., propiedad de su padre (40%) y de su hermano (10%).

Aquella compañía ganó la buena pro del Programa Subsectorial de Irrigaciones (PSI) del Ministerio de Agricultura en noviembre del 2019 por 1.6 millones de soles.

El mismo día en que se presenten Mercedes Rosalba Aráoz Fernández y María Antonieta Alva Luperdi, también asistirán como testigos Edwin Levano y Karina Ginocchio.

En la sesión anterior- la del miércoles 9 de marzo- el fiscal supremo adjunto Chinchay Castillo tomó las declaraciones a la ex ministra de Economía, Claudia Cooper y la ex viceministra de hacienda, Rossana Polastri, en el juicio oral que busca enviar a prisión a Kenji Fujimori durante 12 años.

La misma pena se ha solicitado para Guillermo Bocángel, en tanto que para Bienvenido Ramírez se ha pedido 11 años de internamiento, por delitos contra la administración pública en la modalidad de cohecho activo genérico propio y tráfico de influencias agravado, tipificados en los artículos N° 397° y 400° del Código Penal.

La Sala Penal Especial de la Corte Suprema ha dejado para el final- como plato de fondo- el interrogatorio a Kenji Fujimori, quien es acusado de haber concertado la votación congresal para evitar la vacancia de Pedro Pablo Kuczynski el 15 de marzo del 2018 a cambio del indulto a su padre.

## NOCHEBUENA



En la noche del 24 de diciembre del 2017, el entonces presidente Pedro Pablo Kuczynski Godard (83) otorgó el 'indulto y derecho de gracia por razones humanitarias' al ex presidente Alberto Kenya Fujimori Inomoto, tal vez en la creencia de que, por la fecha, sería pasado por alto.

Esta acción- que fue conocida como el 'Indulto de Navidad'- abrió las rejas del penal de la Diroes al ex jefe de Estado, pero no por mucho tiempo, pues el 3 de octubre del 2018 el Juzgado Supremo de Investigación Preparatoria declaró inaplicable el beneficio y el 23 de enero del 2019 fue encarcelado nuevamente.

## TELONERA



En la audiencia del miércoles 16 de marzo, el fiscal supremo adjunto Alcides Chinchay Castillo interrogó a la ex ministra de Economía y Finanzas, Claudia María Amelia Teresa Cooper Fort (53) en torno a la cercanía de Kenji Fujimori con el círculo político de Pedro Pablo Kuczynski Godard.

Cooper declaró que durante su periodo como ministra de PPK sostuvo dos reuniones con Fujimori Higuchi, la primera de las cuales fue solicitada por el ex

parlamentario para exponer una idea sobre la cosecha de agua.

La segunda fue solicitada por el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) a todas las bancadas para ver la aprobación del Decreto de Urgencia N° 003 que buscaba cautelar el pago de la reparación civil a favor del Estado en casos de corrupción. Cooper Fort fue ministra de Economía y Finanzas entre el 18 de septiembre del 2017 y el 2 de abril del 2018



# 'MECHITA'



En junio del 2018, una vez que había estallado el escándalo de los 'Mamanivideos', la segunda vicepresidenta de la República, Mercedes Aráoz, declaró que no había visto a Kenji Gerardo Fujimori Higuchi cometiendo un acto irregular cuando se discutía la vacancia de Pedro Pablo

Kuczynski (PPK). 'Yo no vi a Kenji Fujimori cometiendo un acto irregular', dijo hace casi cuatro años Aráoz Fernández y se espera que repita lo mismo en la audiencia que ha programado para el miércoles 16 de marzo la Sala Penal Especial de la Corte Suprema.

# 'TONI'



En el 2019, cuando María Antonieta Alva Luperdi (37) se desempeñaba como directora general de Presupuesto Público, emitió el Memorando N° 2581-2019-EF/50.06 que permitió el aumento de los salarios de los rectores de universidades públicas, incluyendo el de su padre, Jorge Elías Alva Hurtado, entonces rector de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (UNMSM).

Se espera que el próximo miércoles 16 de marzo, el fiscal supremo adjunto Alcides Chinchay Castillo oriente

algunas preguntas en este sentido para que las responda la posterior ministra de Economía y Finanzas de Pedro Pablo Kuczynski Godard.

'Toni', como se conoce a la economista, fue ministra de Economía desde el 3 de octubre del 2019 hasta el 10 de noviembre del 2020, en una gestión que fue zarandeada por contrataciones estatales con la empresa Hidroenergía Consultores en Ingeniería S.R.L., propiedad de su padre (40%) y de su hermano (10%).

# PIONEROS



La parte testimonial del proceso penal contra los ex congresistas Kenji Gerardo Fujimori Higuchi, Guillermo Bocángel y Bienvenido Ramírez, además del asesor congresal Alexei Toledo, se inició el miércoles 16 de febrero pasado, en un proceso en el que el gran ausente será el fallecido ex congresista Moisés Mamani Colquehuanca. El primero en declarar ante el fiscal supremo adjunto Alcides Mario Chinchay Castillo fue Alexei Toledo, quien ha tratado de adjudicar ribetes de

normalidad política a la reunión que sostuvieron en su oficina los entonces legisladores, en los prolegómenos del pedido de vacancia planteado contra Pedro Pablo Kuczynski.

En esa misma audiencia, le siguió Bienvenido Ramírez, quien reveló que el fallecido Mamani Colquehuanca votó en contra de la vacancia de PPK presionado por la bancada de Fuerza Popular, debido a que le habrían ofrecido ayudarlo en el archivamiento de todos sus procesos judiciales.

# Codinomes ponen soga al cuello a Ollanta y Nadine por remesas de Chávez y Odebrecht

## MBO Y OH



### *Fiscalía ofrece testimonio de José Graña sobre aportes del 2011 y aporta pruebas vinculadas a Luiz Inacio Lula Da Silva.*

El miércoles 9 de marzo, Ollanta Moisés Humala Tasso (59) y Nadine Heredia Alarcón (45) no pudieron ocultar su pesadumbre cuando se enlazaron a la sesión virtual del proceso que se les sigue por los aportes de la Venezuela chavista y Odebrecht a las campañas electorales del 2006 y el 2011.

No era para menos, pues el proceso- iniciado el 21 de febrero del 2022 en el Tercer Juzgado Penal Colegiado Nacional de la Corte Superior de Justicia Especializada- podría desaguarse en una condena de 20

años de prisión para él y otra de 26 años y medio para ella por delito de lavado de activos.

Aquella mañana, el fiscal anticorrupción Germán Juárez Atoche parecía recargado, pues ofreció con énfasis nuevos testimonios y pruebas documentarias que demostrarían que el ex presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula Da Silva y la empresa Odebrecht apoyaron económicamente la campaña presidencial de Ollanta Humala en el año 2011.

Juárez Atoche ofreció además al tribunal el testimonio de José Graña Miró Quesada, el empresario peruano que ha relatado intra muros que viajó a Brasil en mayo del 2011 para participar en una reunión de empresarios latinoamericanos en la que Da Silva le pidió apoyar la campaña de Humala Tasso.

Relató también que, en junio del 2011, Graña se citó con Jorge Barata, quien le reveló el traspaso de dinero para el Partido Nacionalista que había sido canalizado por el Partido de

los Trabajadores a través de Odebrecht, tras acuerdos clandestinos con Humala Tasso y Heredia Alarcón.

El fiscal ofreció otras pruebas documentales que revelarían a quiénes pertenecen las siglas MBO (Marcelo Bahía Odebrecht) y OH (Ollanta Humala), así como el codinome 'Campaña Nacionalista 3'. Juárez Atoche ha solicitado la liquidación y disolución de la empresa Todo Graph y del Partido Nacionalista Peruano.

La Procuraduría de Lavado de

Activos ha solicitado al tribunal presidido por la jueza Nayko Coronado e integrado por los vocales Raúl Caballero y Max Vengoa- que se fije en 20 millones de soles la reparación civil solidaria para la ex pareja presidencial.

También son procesados en este caso Ilan Heredia, Antonia Alarcón y Rocío Calderón Vinatea, hermano, madre y amiga íntima de Nadine en sus correrías financieras.

## CAJA GRANDE



- El ex superintendente de Odebrecht en el Perú, Jorge Barata, ha declarado que entregó US\$ 3 millones a la campaña de Ollanta Moisés Humala Tasso en el 2011 que provinieron de la División de Operaciones Estructuradas (Caja N° 2).

- José Graña Miró Quesada ha relatado que viajó a Brasil en mayo del 2011 para participar en una reunión de empresarios latinoamericanos

en la cual el ex presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula Da Silva, le pidió apoyar la campaña de Humala Tasso.

- En junio del 2011, José Graña se citó con Jorge Barata, quien le reveló el traspaso de dinero para el Partido Nacionalista, proveniente del Partido de los Trabajadores, aporte que fue canalizando a través de Odebrecht.

## EL GAS



En febrero último se conoció que la fiscal del Equipo Especial Lava Jato, Geovanna Mori, había incorporado a Ollanta Humala en la investigación del caso Gasoducto del Sur, por los presuntos delitos de asociación ilícita para delinquir y colusión agravada.

Mori ordenó la formalización

de la investigación preparatoria contra Humala Tasso y los ex ministros Milton Von Hesse La Serna y Juan Manuel Benítez Ramos, así como contra Guillermo Lecarnaqué Molina, ex presidente del Comité de Proseguridad Energética de Pro Inversión, según la resolución fiscal.

## EL FANTASMA



Hace unas semanas apareció en las inmediaciones del parque La Paz, en Surco, una fotografía a color de Emerson Fasabi, el empleado todo terreno de los Humala-Heredia que el 22 de julio del 2015 fue hallado muerto en extrañas circunstancias en un cuarto de alquiler en la misma primera cuadra de la calle Fernando Castrat.

El fiscal Fidel Castro Chirinos, de la Décimo Quinta Fiscalía Provincial Penal de Lima, archivó el caso como si se tratase de una muerte natural, aun cuando una

investigación del Congreso de la República determinó que el deceso fue de TIPO HOMICIDA por INGESTA DE SUSTANCIA TÓXICA.

Ahora que el ex presidente Ollanta Moisés Humala Tasso y su esposa, Nadine Heredia Alarcón, han empezado a ser procesados por los aportes de la Venezuela chavista y Odebrecht a las campañas electorales del 2006 y el 2011, la familia del muchacho ucayalino sigue clamando justicia.

## Enemigo mío-1

Un amanecer turbio tuvo el jueves 10 de marzo la presidenta del Congreso de la República, María del Carmen Alva Prieto, a consecuencia de una ruidosa manifestación que protagonizó en su contra, a partir de las 6:30 de la mañana, un grupo civil en la puerta de su residencia. 'Las agresiones y los ataques vienen desde dentro y desde fuera', dijo apenas llegó al Parlamento, haciendo flotar la posibilidad de que la protesta haya sido encargada por alguien, incluso, de Acción Popular. Su correligionario Darwin Espinoza- con quien ha tenido varios encontronazos verbales- ha guardado silencio.



## Enemigo mío-2

El susodicho Darwin Espinoza tiene sangre en el ojo desde que lo pretendieron vincular con Karelím López, según él, como una forma de presión política para que apoyase la vacancia presidencial. 'La señora (María del Carmen Alva) está interesada en la vacancia y quiere ser presidenta del país', ha dicho de manera contundente y sin resquemor alguno el legislador, como si se tratase de un certero lampazo. Si el arquitecto los viera.

## Eva

A la que parece que se la hubiese tragado la tierra es a la ciudadana belga Eva V. Fernenbug, madre de Eliane Chantal Karp y suegra de Alejandro Celestino Toledo. Hasta donde se sabe, ella ha tenido que afrontar los embates reiterados de la pandemia en su departamento de Bruselas (Bélgica), donde hasta hace unos meses vivía sola. Las autoridades judiciales requieren su testimonio, ahora que su hija y su yerno están con un pie en Chirón.



## Planeta

Ahora que las fuerzas de Putin han atacado el oeste de Ucrania y se aproximan peligrosamente a territorio de la Unión Europea y la OTAN, el presidente de los Estados Unidos, John Biden, ha advertido que si Rusia ataca territorio de sus aliados 'habría una tercera guerra mundial'. Los bombardeos se daban el viernes contra Lutsk, a 80 kilómetros de Polonia. Así de cerca está una tercera conflagración global que arrasaría la población del planeta.



## Profeta

El escritor peruano-español Mario Vargas Llosa no perdió la oportunidad de treparse a la ola mediática para hacer ahora de estratega militar global. En un artículo titulado '¿La batalla perdida?', MVLL afirma que Putin se equivocó al tramar una invasión a Ucrania que ha abierto los ojos del mundo entero sobre sus intenciones. 'Ojalá que el pueblo ruso, movilizado al fin en favor de la paz, sea capaz de poner fin a esta amenaza', ha escrito. Ojalá y haga de profeta.



## Piquichón

Ahora que le han cerrado las puertas en las narices en el patio trasero del Tío Sam, el ex candidato presidencial de Alianza Para el Progreso (APP), César Acuña Peralta, no encontró mejor forma de llamar la atención que limpiarle el saco al presidente Pedro Castillo con el tema de la vacancia. 'Es imposible, no hay los votos, no se lo darían y espero que este gobierno cada día haga una mejor gestión, se rodee de mejores personas, con mejores perfiles', ha dicho. Que mande su CV.